

EL TIEMPO

AÑO III

San José, viernes 27 de Setiembre de 1901

Número 608

Novedad para el día de finados

Las famosas coronas



De Cyoas del Japon

Sucursal de la Jardinería r tística

Aprovecharse

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de Limón. Están perfectamente situadas y reeditúan dos por ciento mensual. Dónde hallar colocación más productiva para el capital?

Gustavo Pradilla H.

La oficina de los Drs.
ROJAS Y SOTO

Roberto Fonseca C., Rafael Calderón M. y

Octavio J. Silva, DENTISTA

Han sido undas y trasladadas á la casa de don Antonio Arguedas Calle 19, Norte, frente á la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica.

OFICINA

DE AGENCIAS Y COMISIONES

De **J. Castro Mendez y Hermano**

Hemos establecido nuestras Oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos haga. Nos hacemos cargo de peritazgos. Certificaciones por averías,—remates,—liquidaciones,—depósitos,—cobro de cuentas,—etc., etc. Presentación y retiro de documentos del Registro Público. SE ATIENDE CUALQUIER COMISIÓN POR PEQUEÑA QUE SEA.

"EL TIEMPO"
Diario político é independiente

Director y Redactor:
JUAN RAFAEL ACUÑA

Editor y Administrador
MIGUEL ANGEL TAPIA

AGENTES

San José.....	
Guadalupe.....	Manuel A. Poveda
Mojón.....	
Desamparados.....	
Cartago.....	Jesús Salazar R.
Alajuela.....	Manuel López
Heredia.....	Rafael G. Rodríguez
Limón.....	J. J. de Altamira
Puntarenas.....	Carlos Clavera
Esparta.....	Bennicio Mena
San Ramón.....	Tomás Herra
Liberia.....	Gonzalo Villar
Sto. Domingo.....	Gonzalo Bolaños S.
San Mateo.....	Fidel Quesada
Paraíso.....	Aristides M. Carrillo.

Dirección

Oficina:
7a. Avenida, Oeste, número 160

Correo:
Apartado número 160.

Talleres:
Imprenta "La Prensa Libre", frente á la Plaza de la Dolorosa.

Condiciones

Todo pago es anticipado.

Número suelto del día.....	0-05
" " atrasado.....	0-10
Suscripción mensual.....	1-00

Los avisos, reclamos y comunicados se cobrarán módicamente, según arreglo convencional con el Director ó Administrador de este Diario.

Agencia general

DE PERIÓDICOS

nacionales y extranjeros
Me encargo de los periódicos que me manden.

TARIFA:

Cobro de suscripciones.....	20 o/o
" avisos y otras publicaciones.....	10 "
Por avisos que yo envíe.....	20 "
—Cobro rentas y cuentas.—	

Los recibos deben venir el 30 de cada mes. y los fondos serán enviados invariablemente el 8.

Referencias, pueden pedirse á todos los comerciantes de Limón, y en San José, al doctor Porras, á los señores Camprubí y don Ricardo Casas.

F. T. DE ALTAMIRA.
Limón, agosto de 1901.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones
COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil é Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista, etc., etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse á don EDUARDO BASTAR.

LA ULTIMA MODA TIENDA DE NOVEDADES

Calle Central

Frente á las Sritas. Carazo

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de lo más moderno y elegante de París y Londres. En sombreros hay verdad ras nos vedades, entre ellas la de los de género que se pueden llevar, brójes, mias, tela de terciopelo de todos colores Surtido de objetos dibujados para bordados.

Visítad esta tienda y os convencereis del buen gusto.

M. SCHAPS.

DR. T. M CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, Casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la "Nueva Botica de San José" Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Dr. Teodoro Picado

Médico Cirujano

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

Se venden

aproximadamete 800 qq. café de tercerilla.

Entenderse en Heredia con Jenaro Morales.

¡CAFFÉ! ¡CAFFÉ!

Tengo comisión de hacer adelantos por café, para ser entregado en Heredia y de las localidades siguientes: San Isidro de Heredia, San Rafael, San Pablo, Santo Domingo, Barba y Santa Bárbara.

GABRIEL CORONADO,
Agente-Comisionista.

En Alquiler

Ofrezco la parte alta de mi casa de habitación, con ó sin muebles, situada en la esquina en que se cruzan la 5a avenida E. y la calle 22 N. por corto ó largo tiempo. Entenderse con Alonso P. Gutiérrez.

RESTAURANT CENTRAL

PROPIETARIO,

JUAN AMIGHETTI

—Casa especial para pensión—

SERVICIO Á LA CARTA Á TODA HORA.—CANTINA BIEN SURTIDA Y COCINA MA

NEJADA POR EL CONOCIDO ARTISTA

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.

—LUIS MAESTRI—

EL TIEMPO

Trabajemos

Ya algunas veces nos han tachado de jóvenes impetuosos é inexpertos; hoy tal vez nos repetirán lo mismo y nos dirán que vemos gigantes en donde no hay sino molinos de viento; pero á fuer de periodistas honrados y de partidarios resueltos, debemos dar la voz de alerta y constituirnos en avanzadas de un ejército que encerrado en sus tiendas, canta y danza soñando con la victoria sin pensar en que el enemigo, aunque no se distingue todavía con claridad, trabaja y se aprovecha de ese descuido.

No hay que hacerse ilusiones y creer que el país entero, unanime está con nosotros; tenemos oposición, pequeña, es cierto, pero oposición que se mueve y que se vale de artimañas para infundir la desconfianza en la gente del pueblo y hacerle ver en la transacción un lazo tendido y en el candidato un enemigo declarado de las instituciones religiosas.

Esa oposición sorda, debemos combatirla con las armas de la verdad y el convencimiento, llevando la luz allí donde reinan las tinieblas y disipando las dudas que aun se albergan en algunos pechos.

Nosotros amamos el combate; no tememos al enemigo, ni cerramos los ojos á la realidad: no pensamos que ya está todo hecho y conseguida la victoria antes de comenzar la pelea y por eso desde nuestros puestos avanzados, da nuestro clarín la voz de atención.

El candidato sabrá ya á qué atenerse sobre su buena aceptación general y debe presentarse en la arena: las directivas constituirse y empezar los trabajos, activa y vigorosamente, repetimos; de lo contrario, el público expectador se cansa y se aburre y la *debacle* va á ser el final.

Pero no querramos ir tan allá. Supongamos que no se presente la oposición, que lleguen las elecciones, que nuestro candidato, como el único, obtenga la mayoría

de votos, pero que la tercera parte de los ciudadanos se hayan quedado sin votar por falta de un criterio bien formado, vamos á llamar eso triunfo? No. Ya el Doctor Zambrana cantó el triunfo, pero se adelantó el Homero al Aquiles; nosotros no entonaremos el himno á la victoria conseguida sobre la indiferencia que tantas veces hemos tildado de criminal, sino á la victoria alcanzada en la batalla, en buena lid y con un enemigo que se cuadra y nos espera.

No ambicionamos tanto el triunfo de una persona, como el despertar de un país enérgico y de ciudadanos que comprenden y reclaman sus derechos, única y verdadera base de la tutura República cuyo edificio ha de ayudar á levantar el señor Licenciado don Ascensión Esquivel.

VAPORES CORREOS

DEL
GOLFO de NICOYA
I

"El Tiempo" y "El Fígaro" se han ocupado en estos días del mal servicio de los Vapores Correos Nacionales explotados por don Carlos A. Huete; este clamor no empieza ahora, este clamor es viejo.

Nada más justo ni más patriótico haría la prensa que tratar de este asunto con verdadero ahinco y detenimiento. Siempre se ha tildado á la prensa josefina de cierto localismo porque generalmente se ocupa con más entusiasmo de todo aquello que atañe los intereses de la Metrópoli y provincias cercanas: pero hay razón en parte. Los periodistas no pueden estar siempre al tanto de lo que sucede en los lugares lejanos, por cuyo motivo pasan desapercibidos muchos asuntos de verdadero interés general.— Los Vapores Correos del Golfo de Nicoya tal cual están manejados, son una calamidad, no solamente para el comercio sino para el público en general. Tal como está el servicio de esa empresa, la provincia de Guanacaste tiene más fácil comunicación con Nicaragua que con Puntarenas y demás provincias, porque no sólo se ha hecho costumbre no despachar los vapores á los puertos de Ballena y Bebedero, conforme sus itinerarios, sino que muchas veces estos se vienen sin la correspondencia, porque se mandan con anticipación dando preferencia á partidas de ganado ú otra carga que más le produzca al empresario. Nada menos sucedió hace poco. El 12 del corriente trajo el vapor la corres-

pondencia de Liberia y Santa Cruz y desde esa fecha no volvimos á tenerla del Guanacaste hasta el viernes 20 porque el vapor que fue á Ballena el 14 no quiso esperar los postas y se regresó muy campante trayendo un sólo pasajero porque ya la gente no quiere viajar por lo caro del pasaje, pues el señor Huete ha aumentado este en valor de un colón, es decir: tres en vez de dos que antes se pagaban y con un servicio pésimo, infernal.

Veces ha habido que el vapor llegue á Ballena ó Bebedero á los tres ó cuatro días de despachado en Puntarenas, sufriendo los pasajeros toda clase de privaciones é inconvenientes, como escasés de víveres, calor sofocante, falta de excusados y rigor de lluvia, porque los tales vaporcitos no tienen ni carpas buenas para evitar que penetre el agua, y porque además los toldillos están en muy mal estado, y son una especie de pascón ó coladera. Así es que es muy corriente después de soportar el rigor del Sol fundado en el Golfo, tomar un buen baño y pescar como consecuencia una pulmonía ú otra cualquiera enfermedad.

Y, ¿á quien debemos culpar de semejante calamidad? Pues seamos francos. En primer lugar al gobierno por haber dado la explotación de los vaporcitos á un empresario que carece de aptitudes pare ello, como lo ha demostrado en más de dos años de administración; y en segundo lugar porque el empresario como ya alguien lo dijo en "La República" vive en escasés y carece de fondos para poder hacer verdaderas reparaciones que son indispensables para el buen servicio. Eso de ser empresario sin una peseta es una cosa risible.

Se recordará que hará unos dos años hubo un percance desastroso en los dichos vapores que ocasionó la muerte de tres ó cuatro individuos que con su trabajo mantenían á sus familias, las que como consecuencia quedaron en la horfandad y sin el apoyo de aquellos. Cuando este percance tuvo lugar creímos que el gobierno en previsión de posteriores consecuencias trataría de remediar el mal poniendo en manos más expertas los vaporcitos, porque preciso es que se comprenda que tales sucesos obedecen á que los empleados que manejan las máquinas son muchachos del pueblo hasta menores de edad que con cuarenta ó cincuenta colones que ganan están muy conformes, porque realmente no entienden de manejar máquinas, y su saber se limita á muy poca cosa; de allí que cada rato se ha visto que esos empleados se duermen y las calderas se quemán ocasionando perjuicios no solo al público, sino también al gobierno y al empresario mismo. En nuestros siguientes artículos trataremos de todos aquellos puntos

que se relacionen con el servicio de los vapores, pues es preciso hacer luz en este asunto que tan directamente toca los intereses del comercio del Guanacaste y del público en general.

HERNÁN.

Puntarenas, Sept. 25 de 1901.

LA CUESTION DEL OBISPADO

Vimos una manifestación con infulas de defensa que el señor Nicomedes Rojas y Arrieta hace de sus hermano don Guillermo; pero francamente ese artículo no hiere el punto y lo único que venimos á sacar en limpio es que el señor Rojas si terciá, es porque es hermano de su hermano y que si no, no le importaría nada la cuestión "Obispo." Lástima que los que se interesan en este debate, no lo hagan por lo que importa á Costa Rica, tener vida propia y costarricense en sus esferas de actividad.

Efectivamente el padre Rojas sería tan injustamente Obispo como sería injustamente Presidente de la República don Manuel María Peralta: ambos apenas han estado en Costa Rica: no la conocen: no la sienten sino es por esas palpitaciones del corazón que recuerdan á la Patria; pero esto no es suficiente para ocupar esos puestos. Se necesita ser un padre Ulloa, un padre Zamora, un Licdo. Esquivel ó González V., para que sean dignos de estar á la cabeza de las primeras magistraturas del país.

La cuestión futura Obispo de Costa Rica interesa mucho al clero católico costarricense: interesa al pueblo en general. La cabeza de la Iglesia en una Nación, decide en muchas ocasiones, sino siempre, del progreso y estabilidad de las instituciones religiosas. La unidad en la elección, y la elección en persona de simpatías generales, son y serán causas eficientes para fundamentar una marcha segura de los intereses de la iglesia de Costa Rica.

Proceder de otro modo, traer elementos extraños á nuestras costumbres, á nuestra índole y á nuestro justo orgullo—por qué no hemos de decirlo con franqueza?—es trastornar por completo la organización íntima de nuestra vida doméstica, es salirse del camino de la

sensatez para entrar por las veredas de lo desconocido que nos pueden llevar al campo de la disolución y de la indisciplina. Ya hay intereses encontrados en esta importante cuestión: ya existen órganos de la prensa que defienden algo que no es netamente nuestro: ya existen compromisos y ofertas para no atacar la negación de nuestras legítimas aspiraciones: ya existen intrigas y maquinaciones que revelan claramente la tendencia á deprimir las naturales y justas aspiraciones de nuestro clero, dignas por muchos conceptos de respeto y consideración.

Es necesario, pues, que trabajemos sin descanso por nuestra regeneración en todos sentidos, pues Costa Rica como cualquier país de mundo puede gobernar sus actividades por propia iniciativa y por personalidades propias.

EMANUEL.

Liga de obreros de Costa Rica

Antenoche, en el taller de don David Camacho, tuvo lugar su primera reunión la directiva de esta asociación nacida la noche del domingo 22 del corriente. Las personas que forman esa directiva acordaron llamar como Vocales de ellas á respetables personas de todos los oficios á fin de que se vea muy claro por todos que la suprema aspiración de esa Liga es el bien del obrero en Costa Rica.

En su próxima reunión redactarán un manifiesto que dé á conocer con franqueza y claridad sus aspiraciones, á fin de hacer en seguida un llamamiento á todos los obreros del país y no dejar á la crítica de enemigos gratuitos, disimulados defensores del continuismo, el campo sin acotos que han escogido para tergiversar intenciones y barajar palabras y aún sacar partido de faltas hasta de dición tan naturales en quienes no son oradores ni políticos de oficio.

Al querer los obreros constituirse y formar una fuerza moral y física respetable, es sencillamente para ponerla á disposición del gobernante honrado y recto como garantía que le permita hacer un gobierno independiente, viril y patriótico.

Digna del mayor encomio es la actitud que está tomando el gremio de obreros de esta capital. No hay duda que los horizontes se despejan y que la libertad no tardará en brillar en el cielo de nuestra patria. Por lo demás, no debe temerse como algunos lo pretenden, á una mole formada por elementos cuya moralidad y civismo, no ha sido puesta en duda antes y está ahora evidenciándose.

Galletas calientes á toda hora

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco á los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA

Gran panadería mecánica

DE ALBERTO ODDIO

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las ariñas que se emplean.

NOTAS

FUERA DE LA DISCUSION

Ya los lectores de "La República" habrán matado sus ratos de ocio con los acalorados y largos artículos de don Justo A. Facio en que critica severamente al antiguo Director del Liceo de Costa Rica, don Carlos Gagini.

Sin tratar de inmiscuirnos en esta discusión, en que además de llevar el ex-subsecretario la peor parte, encontramos mucho de personal y poco de pedagógico, reproducimos á continuación unos párrafos de la Memoria de Instrucción Pública presentada por don Justo al Congreso el 20 de mayo de 1899, para que se vea de qué distinta manera pensaba en aquella época.

"En el reglamento del Liceo se hace preciso también introducir algunas modificaciones, especialmente en la parte relativa á los exámenes previos al bachillerato por suficiencia, á fin de prevenir cualquier abuso que pudiera cometerse por falta de reglamentación á ese respecto. La Secretaría ha tomado nota de cuanto sobre el particular es necesario hacer y muy en breve dictará las disposiciones del caso, entre las cuales habrán de figurar los programas especiales á que deben ajustarse los exámenes de los aspirantes al título de Licenciado Geómetra, á quienes hasta ahora no se les ha exigido algún tiempo de práctica previa, como es natural y conveniente.

Concretándome al año lectivo anterior, me es grato manifestaros que la marcha del Liceo fué satisfactoria. Todas las innovaciones introducidas por el nuevo reglamento, dieron buenos resultados. La más radical de ellas fué, sin duda, la supresión de los exámenes de fin de curso, sobre cuya ineficacia se ha dicho bastante para que me crea exento de tratar ahora nuevamente de ello.

Los promedios de calificaciones obtenidos por los alumnos demostraron que de parte de los profesores hay mucho mayor severidad para juzgarlos que de parte de los tribunales que era costumbre nombrar para la práctica de

los exámenes, lo cual garantiza la buena preparación de los alumnos que, en virtud de sus notas, pudieron pasar al curso inmediato superior. Es digna de tomarse en cuenta la observación que hace á este respecto el Director y es que no hubo una sola voz de protesta, prueba elocuente del convencimiento de los alumnos sobre la rectitud y la justicia con que se procedió al otorgar las calificaciones.

ALUMBRADO ELÉCTRICO

Vencido el término estipulado, el Contratista señor Mendiola Boza ha pedido un mes más de prórroga al Municipio de este cantón, además de los tres que ya se le habían otorgado, para concluir la instalación del nuevo alumbrado eléctrico pues aún faltan algunas lámparas que colocar en los diversos puntos de la población.

La Corporación Municipal se ha negado á conceder ese último plazo y trata de tomar enérgicas medidas para obligar á Mendiola á cumplir lo pactado ó pagar la correspondiente multa en su caso, sirviendo así muy bien los intereses que representa.

La actitud del Municipio es digna de aplauso.

Actualidades universales

De regreso de París Sara Bernhard vuelve á monopolizar la actualidad en los periódicos, los cuales cuentan por centésima vez cómo vive Sarah, lo que come, Sarah, cómo juega y como piensa, y cómo molesta. Ahora cuentan los periódicos parisienses la última humorada de dicha trágica, en América.

Al disponerse á regresar de los Estados Unidos, un periodista norteamericano pidió á Sarah una entrevista. Concedióla la artista, la cual, no muy satisfecha de la acogida que se le había hecho en Filadelfia, aprovechó la ocasión para vengarse, diciendo que los habitantes de esa ciudad eran los más lerdos y los más tontos de la tierra porque no había podido entusiasmarlos en ninguna de sus representaciones á pesar de haber echado el resto.

La acusación de Sarah ha levantado en Filadelfia una tremenda polvareda, aunque sus palabras no fueron más que una paráfrasis del sobrenombre que se da á aquella ciudad: "The Sleeping City" la ciudad de los dormidos. Los periódicos de Filadelfia dicen horrores de Sarah y han iniciado una información en

tre todos los actores que se encuentran en los Estados Unidos para que den su opinión sobre el público de aquella ciudad al mismo tiempo que publican su retrato. Y es claro: todos aseguran muy formales que Filadelfia es la tierra prometida de los actores y la ciudad cerebro.

La traición de Aguinaldo

El "Heraldo de Madrid," publica dos telegramas de Dieppe, fechas 6 y 7 de julio, que dicen lo siguiente: Dieppe, 6.—Recordarán los lectores del "Heraldo" que aseguré oportunamente que la sumisión de Aguinaldo, disfrazada con una burda comedia de sorpresa, costó un millón de dollars á Estados Unidos

Mis informes han recibido plena confirmación.

Según telegrafían de Nueva York al "Daily Mail", de Londres, el comerciante Mr. Mac Evay, de Manila, ha declarado que las autoridades americanas han entregado á Aguinaldo un millón de dollars.

Así se comprende que, invitado Lord Kitchener por el General Baden-Powel para que se apoderase de los caudillos boers Dewet, Steyn y Botha, por el mismo procedimiento empleado por los norteamericanos para capturar á Aguinaldo, contestase el Generalísimo de las tropas inglesas, del Sud de Africa:

—"Primero dejaré el mando de mis tropas, que aceptar semejante superchería."

Dieppe, 7. — Telegrafían de Londres á "Le Matin" que todo cuanto se publicó acerca de la supuesta captura de Aguinaldo por el Coronel Furston, es una pura novela, enteramente falsa

Un solo periódico europeo, el "Heraldo de Madrid," dió la verdadera noticia, contra la opinión general.

En efecto; Aguinaldo no fué sorprendido, sino que se vendió por un millón de dollars.

CRONICA

Nos escribe

un amigo de Palmares que hay gran entusiasmo en aquella villa por la candidatura del Lic. Esquivel: han constituido ellos mismos un club y trabajan con actividad.

Bien por ese pueblo valiente que nos da el ejemplo!

La tienda

de novedades más elegante de San José es indiscutiblemente "La Ultima Moda" de Malvina Schapss, situada en la Calle Central, frente á las Sritas. Carazo.

Allí se consiguen sombreros de diferentes formas, encajes, cintas, terciopelos y bordados.

Prevenimos

á nuestros suscritores morosos de Santo Domingo que si no cu-

bien sus cuentas á nuestro Agente, vamos á vernos en el caso de publicar sus nombres.

En nuestro

editorial de ayer por un error que no corrigieron los cajistas se leía: "Lo que urge es que esa constitución de las directivas se realice pronto y que se emprendan enseguida los trabajos que han de asegurarnos el tiempo". El original decía "que han de asegurarnos el triunfo."

Perdonea nuestros lectores,

En San Mateo

hay gran entusiasmo por la candidatura Esquivel; un amigo de allá nos ha mandado pedir hojas sueltas, manifestándonos que el vecindario todo está satisfecho con el éxito de la transacción.

"El Tiempo"

aplaude la conducta enérgica del joven diputado por el Guanacaste don Francisco Faerron al tratar de la aprobación de la Memoria de Instrucción Pública.

Ojalá sus compañeros se inspiraran en esa misma conducta y vieran con más interés los asuntos que les están encomendados. Exáminese bien ese documento y siéntese un buen precedente en Costa Rica.

SECCION AJENA

Señor Inspector de Rentas Municipales

Sírvase decirnos si el señor A. Herazo L. colombiano, alto, delgado, moreno, de vestido negro paga el impuesto de prestamista que le corresponde.

Parece que dicho señor compra giros y coloca dinero á tipos altísimos de interés.

Unos perjudicados.

A los recién casados

Ayer tuvimos el gusto de saludar al amigo Mr. Asch, propietario de La Ciudad de Londres, que de paso nos contó que está regalando en su casa á todos los compradores, billetes para una lotería que se efectuará el domingo 15 á la 1 p. m. en el Parque Central, con un premio mayor de 75 colones, cantidad fabulosa en estos dorados tiempos.

Pero la ventaja está en que para colar á los no gananciosos ha resuelto hacer un gran baratiilo de mercaderías que acaba de recibir.

Con que á comprar en "La Ciudad de Londres" que sólo busca vejetajas para el público.

'LA VIOLETA'

Fábrica de siropes y aguas gaseosas,

'LA VIOLETA'

Artículos de tocador y Perfumería.

'LA VIOLETA'

Bragueros, vendas, pesarios

'LA VIOLETA'
Farmacia y Droguería. Frente al lado sur del Mercado, Teléfono 73. Apartado 113.

'LA VIOLETA'
FERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

'LA VIOLETA'
Medicinas frescas y puras. Refrescos

MORRHUOL
de CHAPOTEAU

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado
De CHAPOTEAU

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos
de GRIMAUULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de Helmerick, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eczema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiépídémico.

JABON DE BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

KANANGA del JAPON
RIGAUD y C^{ia} Parfums

Preparadores de la Real Casa de España
8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acete de Kananga. Tesoro de la cabellera, que abriga, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriga el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Peluquería y Barbería Aséptica
PASCUAL MONTENEGRO

La que pone nuevamente á disposición de sus clientes y del público en general
CASA DE DON RAMÓN CHAVARRIA
Cien varas al Norte de la casa de comercio de don Juan Hernández.
Frente al establecimiento "La Joya."

LA VERDAD

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el MEJOR AZUCAR de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades reúne las del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

María v. de Dulfur

Trabajos artísticos en pluma, papel y colochos.
Sombras para lámparas y luces eléctricas, marcos para retratos y especialidad en coronas, cruces y trabajos artísticos y de fantasía para el día de difuntos.
Calle de Cuesta de Moras, casa de Mariquita Bonilla.

Pagés & Cañas

NUENO
BARATO

Azúcar de superior calidad

Se vende en la casa de los señores Juan Knöhr Hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

En los altos de

"La Ciudad de Londres"

de A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones á la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

En LA CIUDAD DE LONDRES informarán.

LUIS WANGELIN

PINTOR DE RÓTULOS, DECORACIONES, CASAS.

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida O.

Número 166.

Importando todo mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

* AVISO *

SE VENDE una casa en la avenida 3ª, Este, mide 12 varas de frente por 46 de fondo. Para precio y condiciones entenderse con con el señor

MATIAS BRENES

EL TIEMPO

Diario político
é independiente

Este Diario, fundado exclusivamente para servir los intereses del pueblo, goza de gran aceptación, siendo por ese motivo el que ofrece mejores resultados á los anunciadores. Nuestra tarifa es módica. El trabajo de avisos es ejecutado con esmero.

SE VENDEN O SE ALQUILAN

Una casa situada 175 varas al Sur de la esquina de la Botica Francesa, propia para una familia pequeña.

Dos casas cien varas más al S. una de ellas grande bien construída y con hermosísimo jardín.

Y otra casa cien varas al Sur de la Dolorosa en la calle que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacífico.

Para informes en esta Redacción.

SANGRE PURA

es la fuente de buena salud.

La Zarparrilla

del Dr. Ayer

hace Sangre Pura,
Fortalece los Nervios,
Despierta el Apotito,

Quita aquel Conocido Cansancio
y Hace Llevadera la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes de la Zarparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseveran que la Zarparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad y cansancio

que han tenido que guardar cama, acongojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

PREPARADA POR
Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A.

CIRCULAR

A nuestros suscritores y Agentes que aún no se han dignado cancelar las cuentas que nos adeudan.

SEÑORES:

¿No les parece á Uds. que es muy justo, ya que nosotros no hemos tenido inconveniente en estar enviándoles *El Tiempo*, que nos cubrieran buenamente lo que se nos debe?

Esperamos que esta indicación será atendida, evitándonos así el disgusto de tener que hacer el cobro publicando sus nombres.—*El Administrador.*

Gran Baratillo

Realización de un gran surtido de alhajas y joyería enchapada recibida en consignación por

La Ciudad de Londres

Solo durante 30 días

Mancuernillas de plata que valen....	Ct 2 50	á	Ct 0 50
Botonaduras completas, valen.....	4 00	„	1 00
Leontinas enchapadas, valen.....	12 00	„	2 50
Botones de pechera, valen.....	1 00	„	0 35
Anteojos, valen.....	2 50	„	0 75
Argollas enchapadas, valen.....	2 50	„	0 50
Alfileres de seguridad, enchapados, valen	1 50	„	0 50
Mancuernas, valen.....	0 50	„	0 25
Aretes, valen.....	0 50	„	0 10
Prendedores, valen.....	0 40	„	0 15
Relojes despertadores, valen.....	5 50	„	3 25
Relojes de bolsillo, valen.....	5 00	„	2 75
Cuellos finos y elegantes, valen.....	0 50	„	0 30
Puños finos y elegantes.....	1 00	„	0 50

Además de los artículos que quedan anotados hay una infinidad de otros que no detallamos por su mucha extensión, los que se realizan á cualquier precio.

Con que á LA CIUDAD DE LONDRES, casa en donde se encuentran toda clase de artículos á precios de verdadera ganga.

— LA CIUDAD DE LONDRES —

Avenida Central, frente al Mercado
San José, Setiembre de 1901

¡¡Terreno!!

Se desea comprar un terreno con casa en los alrededores de de esta capital. Se prefiere que esté situado por el lado de la Soledad.

En esta oficina se informará.

ZAPATEROS!

Barata y buena

VENDE

José Santos Porras.

Av. 12 O. núm. 131.

ZAPATEROS!

SUELA!

Tipografía

La Prensa Libre

SITUADA EN LA PAZA DE DOLORES

En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos con precios al ramo á precios sumamente baratos.

Tip. LA PRENSA LIBRE.

Restaurant Universal

DE JOSE FERNANDEZ

Frente á la casa de don Federico Tinoco



Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de PRIMO CARTELO. El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS,

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA!!!